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 В феврале  Управление государст-
венного пожарного надзора Главного 
управления МЧС России совместно с 
прокуратурой, управлением внутрен-
них дел, департаментом социальной 
политики Орловской области и други-
ми заинтересованными службами  
проверили на предмет пожарной без-
опасности 133 объекта компактного 
проживания престарелых людей и де-
тей  — дома-интернаты, специализи-
рованные учреждения здравоохране-
ния и социальной защиты и так да-
лее. 

 В результате проведенных мероп-
риятий установлено, что часть соци-
альных объектов эксплуатируется с 
нарушением требований пожарной 
безопасности. Среди самых распро-
страненных нарушений — отсутствие про-
питки деревянных конструкций, автома-
тической противопожарной сигнализа-
ции, систем оповещения людей о пожаре 
(выявлены на объектах здравоохранения). 
В сфере образования ситуация выглядит 
лучше. Например, из 535 общеобразова-
тельных школ противопожарная автома-
тическая сигнализация на 1 января 2009 
года была установлена в 501. Сейчас  не-
обходимо в первоочередном порядке 
привести объекты здравоохранения в по-
жаробезопасное состояние, оснастить 
объекты с круглосуточным пребыванием 
людей современными установками про-
тивопожарной защиты, позволяющими по 
беспроводной связи передавать сигнал 
об их срабатывании на пульт ЕДДС — 01. 

В черный список попали три учрежде-
ния социальной сферы. По решению су-
дов была приостановлена деятельность 
на 10 суток Мценского городского центра 
помощи семье и детям им. А.С. Беланова, 
на 90 суток — двух корпусов Центральной 
районной больницы Дмитровского рай-
она, а по ЦРБ Глазуновского района судом 
принято решение о наложении админист-
ративного штрафа в размере 15 тысяч 
рублей. Администрацией области приня-
ты меры по расселению людей с ограни-
ченными возможностями из вышеуказан-
ных объектов в здания, находящиеся в 
надлежащем противопожарном состоя-
нии.

Вместе с тем многие учреждения (со-
циально значимые объекты Болховского и 
Краснозоренского районов, больница 
имени С.П. Боткина  Северного района го-
рода Орла и другие) никаких замечаний 
по противопожарному состоянию не по-
лучили.  

 По результатам проверок выявлено 
673 нарушения требований пожарной без-
опасности. Те из них, что не требуют серь-
езных финансовых затрат, такие, напри-
мер, как нарушение порядка эксплуата-
ции эвакуационных путей и выходов, хра-

нение в запрещенных местах легковос-
пламеняющихся и пожароопасных мате-
риалов, было предложено устранить в 
кратчайшие сроки. Около шестисот выяв-
ленных нарушений уже устранено. За на-
рушение требований  пожарной безопас-
ности составлен 81 протокол об админис-
тративной ответственности, из них 16 — 
на юридических лиц. Ряд должностных 
лиц привлечен к дисциплинарной ответ-
ственности.

К подписанию губернатором Орлов-
ской области А.П. Козловым готовится 
проект  распоряжения о целевом выделе-
нии денег из областного бюджета  учреж-
дениям социальной сферы на устранение 
выявленных в ходе комплексной проверки 
нарушений требований пожарной без-
опасности.

Решается вопрос о создании отде-
льных пожарных постов в с. Тельчье Мцен-
ского района и поселке Шатилово Ново-
деревеньковского района, так как в этих 
населенных пунктах находится несколько 
социальных объектов, требующих особо-
го внимания. ГУ МЧС России по Орловс-
кой области обеспечит эти посты личным 
составом и спецтехникой, их финансиро-
вание будет вестись за счет средств  об-
ластного бюджета.  

Второй этап комплексной проверки 
соц учреждений области планируется про-
вести в мае — июне. К 1 июля все прове-
ряемые объекты должны быть приведены 
в надлежащее противопожарное состоя-
ние. 

Глава МЧС России  Сергей Шойгу не-
давно отметил, что в условиях мирового 
экономического кризиса на безопасности 
людей экономить недопустимо.

С. ВЛАСОВ.

Главный государственный 

инспектор Орловской области по 

пожарному надзору, подполковник 

внутренней службы.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Январская трагедия в Республике Коми, унесшая в огне пожара 

жизни двух с лишним десятков  человек, стала поводом к 

проведению по поручению Президента  РФ Д.А. Медведева 

комплексных проверок противопожарного состояния социально 

значимых объектов с круглосуточным пребыванием людей.

За нарушения — 
к ответственности

Этой «тёмной» проблеме была 
посвящена опубликованная в «Ор-
ловской правде» 11 февраля кор-
респонденция «Тьма непроезжая». 
Поводом к её написанию послужи-
ло коллективное письмо в редак-
цию работников Орловс-
кого завода «Северсталь-
метиз», ООО «Юни-Фенс», 
ООО «Северсталь-метиз: 
сварочные материалы» и 
ООО «Стиллейс». Его ав-
торы сообщали, что уже 
давно в тёмное время су-
ток троллейбусы маршру-
та № 9 не ходят до конеч-
ной остановки. 

И не будут ходить, ка-
тегорически заявляют ру-
ководители МУП «Трам-
в а й н о - т р о л л е й б у с н о е 
предприятие», до тех пор, 
пока на этом маршруте не 
будут созданы нормаль-
ные условия для работы 
водителей троллейбусов. 
Вести машину по неосве-
щённому участку  улицы 
Раздольной — значит под-
вергать постоянному рис-
ку и себя, и троллейбус, а 
главное — едущих в нём 
пассажиров. 

Просьба рабочего люда решить 
эту проблему, увы, не нашла от-
клика в мэрии города Орла. Света 
на улице Раздольной в вечерние 
часы не прибавилось. И сталепро-
катчики поневоле оказались, как 
они сами говорят, «вычеркнутыми 
из городской жизни». 

За что такая немилость? Кто 
должен следить за исправностью 
светильников? А главное: когда 
всё-таки сталепрокатчики пере-
станут чувствовать себя чужими в 
родном городе?  

Все эти вопросы содержались в 
той февральской публикации. От-
вет, который пришлось услышать 
от заместителя начальника МУ 
«Управление коммунальным хо-
зяйством города Орла» В.А. Сидо-
рова, нас, конечно же, не удовлет-
ворил. «Конкретный срок я вам 
сейчас назвать не могу, — осто-
рожничал чиновник. — Думаю, к 
концу марта ситуация там будет 
приведена в норму». Поэтому в 
той публикации мы напрямую об-
ратились к мэрии Орла с просьбой 
дать «Орловской правде» и сотням 
написавших в нашу газету сталеп-
рокатчиков более конструктивный 
ответ по поднятой проблеме. 

И ответ не замедлил явиться. 
Прочитав его, мы пришли в радост-
ное волнение. И было от чего. «В 
настоящее время имеется дого-
ворённость с ОАО «Северсталь-
метиз» об оплате затрат электро-

энергии на освещение участка 
движения троллейбусного марш-
рута № 9 по ул. Раздольной, — со-
общала начальник управления ин-
формации и общественных связей 
администрации города Орла 
С.В. Матвеева. — Оплату затрат 
на освещение и техобслуживание 
светильников будет производить 
МУ «Управление городского ком-
мунального хозяйства» на основа-
нии представления данных о фак-
тически потреблённой энергии». 

Раз есть договорённость — зна-
чит, сгинула и тьма на улице Раз-
дольной, порадовались мы за ста-
лепрокатчиков. И теперь люди 
спокойно, пользуясь, у кого они 
есть, проездными, как и пассажи-
ры других городских маршрутов, 
будут добираться в позднее время 
троллейбусами на работу и с заво-
да домой. 

Конечно, не удержались от 
звонка на Орловский завод «Се-
версталь-метиз» — решили поско-
рее узнать детали упомянутой до-
говорённости. 

Однако, как выяснилось, в ад-
министрации предприятия ни о 
какой договорённости и слыхом 
не слыхивали. Ни устных, ни тем 
более письменных соглашений. 

Как нам дали понять, о такой дого-
ворённости не ведает и исполни-
тельный директор Орловского за-
вода «Северсталь-метиз» С.А. Та-
тенко.   

Впрочем, возможно, кто-то с 
кем-то о чём-то и договорился, но 
пока, сказали нам на предприятии, 
троллейбусы по-прежнему на ко-
нечную остановку «Сталепрокат-
ный завод» в вечернее время не 

ходят. 
Как не ходят до конеч-

ной остановки «Завод 
«Химмаш» в Заводском 
районе города Орла и 
трамваи-четвёрки. 

В уже процитированном 
нами ответе из мэрии пара 
абзацев посвящена и этой 
проблеме. Вот они: «В ян-
варе текущего года в ОАО 
«Орёлоблэнерго» заказа-
ны техусловия на реконс-
трукцию уличного освеще-
ния по ул. Машинострои-
тельной. В марте планиру-
ется разработка проекта 
реконструкции уличного 
освещения, предусматри-
вающего восстановление 
освещения на участке от 
филиала профтехучилища 
№ 10 до административ-
ного корпуса завода «Хим-
маш».

Затраты на восстанов-
ление уличного освещения по ул. 
Машиностроительной составят 
около 700 тыс. рублей, а денеж-
ные средства в бюджете выделе-
ны только на само освещение и 
техническое обслуживание. В свя-
зи с этим администрация г. Орла 
обратилась к руководителям орга-
низаций, арендующих площади на 
территории бывшего завода «Хим-
маш», с просьбой принять участие 
в долевом финансировании ре-
конструкции электрических сетей 
по ул. Машиностроительной. При 
положительном решении вопроса 
работы по восстановлению осве-
щения ул. Машиностроительной 
будут выполнены во втором квар-
тале текущего года». 

Публикуя «Тьму непроезжую», 
мы рассчитывали на конструктив-
ный и оптимистичный ответ от го-
родской власти, а получили... как 
бы это помягче выразиться... В об-
щем, не подтверждает ли невразу-
мительное официальное сообще-
ние на гербовой бумаге, что ста-
лепрокатчики действительно «вы-
черкнуты из городской жизни»?

Николай СОЛОПЕНКО.  

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?

Тьма по-прежнему 
непроезжая...
Непроезжая тьма давно и основательно встала на пути 

муниципального электротранспорта. И, к сожалению, 

пока со светом в конце  туннеля напряжёнка. 

— Да, индивидуальные 
предпринимателями обязаны 
довести до сведения потреби-
теля фирменное наименование 
организации (например, ИП 
Петрова), номер государствен-
ной регистрации и кем выдан. 

Эти данные обычно вывешива-
ются прямо на палатке, чтобы 
можно было свободно подойти 
и прочитать. В стационарных 
магазинах все эти данные долж-
ны быть в уголке потребителя.

Наших читателей консультирует председатель 

общества потребителей Советского района 

города Орла Ирина Александровна 

Полковникова.

Без воды
Пенсионерка Е. Матвеева вызвала слесарей из ЖЭУ, 

чтобы поменять смеситель. Слесари пришли, долго кру-

тили-вертели в руках смеситель, потом поставили его и 

ушли. Но примерно через час после их ухода из новень-

кого крана перестала бежать вода. Пенсионерка опять к 

слесарям, а их и след простыл. Причем в ЖЭУ они тоже 

не появились.

Позже выяснилось, что смеситель сломался по вине 

горе-мастеров. Впрочем, они и не отказывались. Но что 

же делать пенсионерке, которая и на покупку одного 

смесителя вынуждена была  откладывать деньги с не-

скольких пенсий?

— Для начала советую попробовать решить проблему мир-
ным путем, то есть поговорить со слесарями, и, возможно, вы 
придёте к общему решению. Если в добровольном порядке 
слесарь отказывается возмещать ущерб, то в такой ситуации 
необходимо написать претензию на имя начальника ЖЭУ, в 
которой конкретизировать свои требования. В данном случае 
слесарь должен купить новый смеситель или выплатить его 
двойную стоимость. 

— Это явное нарушение 
прав покупателя. Гарантий-
ный ремонт имеет срок ис-
полнения — не должен пре-
вышать 45 дней. В данном 
случае человек имеет право 
расторгнуть договор купли-
продажи, чтобы вернуть де-
ньги. Если магазин не идёт 

навстречу, надо написать 
претензию, в которой потре-
бовать возврата денег в свя-
зи с нарушением сроков ис-
правления недостатков това-
ра. В данной ситуации закон 
полностью на стороне поку-
пателя. Гарантийный ремонт 
не может длиться полгода.

Газонокосильщик
Фермер из Орловского района поехал в Орел специ-

ально за покупкой газонокосилки. Нашел солидный ма-

газин садовой техники и оформил покупку. Техника вы-

шла из строя уже через несколько дней. Отвез в магазин 

на гарантийный ремонт. Вначале фермера вежливо уго-

варивали — то запчасти какой-то нет, то ещё чего-то, по-

дождите. Человек ждал полгода, пока от него просто не 

стали отмахиваться: мол, вы используете не тот бензин, 

поэтому газонокосилка выходит из строя.

Покупатель готов был заливать тот бензин, который 

ему скажут, но ремонт никак не заканчивался успехом.

Прет-а-порте
Кристина решила преподнести мужу сюрприз  — поя-

виться в день его рождения в новом платье. Долго выби-

рала модель, цвет и наконец остановилась на одном 

современном варианте.

Однако муж покупку не одобрил — платье слишком 

короткое, такое носить он ей не позволит. Кристине ни-

чего не оставалось делать, как вернуться в магазин. Но 

продавец сказала, что деньги могут вернуть только в те-

чение десяти дней. Законно ли это, ведь платье сохра-

нено в хорошем товарном виде, его не носили и ярлыки 

все на месте.

— Нет, незаконно. Согласно статье 25 Закона «О защите 
прав потребителей» товар, который не был в употреблении, у 
которого сохранён товарный вид, фабричные ярлыки и упа-
ковка, может  быть возвращен в магазин, а деньги должны 
быть выплачены в трехдневный срок. Но вернуть не понра-
вившуюся по каким-то причинам вещь можно только в тече-
ние 14 дней.

Не договорились
Ученица седьмого класса из Глазуновки попросила 

родителей купить ей приложение к учебнику географии, 

которое, как сказал учитель,  понадобится в четвертой 

четверти. Заботливые родители  выполнили просьбу 

дочки, но, к сожалению, немного перестарались: учеб-

ное пособие приобрели и мама, и папа, причём в разных 

книжных магазинах. Когда пошли сдавать лишнюю кни-

гу , им отказали в обоих магазинах, хотя кассовые чеки 

были сохранены. Законно ли поступают продавцы?

— В этом случае законно. Согласно «Правилам продажи 
отдельных видов товаров» печатная продукция (книги, бро-
шюры,  журналы, газеты и так далее)  входит в перечень той 
продукции, которая не подлежит обмену и возврату. Конеч-
но, если не обнаружен какой-то брак, то есть речь идет о ка-
чественной продукции.

В следующий раз родителям надо более точно договари-
ваться о том, кто будет делать покупку. А ещё лучше дове-
рять такие задания детям, в седьмом классе они вполне са-
мостоятельны для похода в книжный магазин.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Продавец без адреса
На Центральном рынке у молодой покупательницы 

произошел конфликт с продавцом, который торговал 

женской одеждой на улице в открытой палатке. Де-

вушка попросила продавца написать ей официальный 

адрес, по которому он зарегистрирован как индиви-

дуальный предприниматель, — хотела написать жало-

бу. На  просьбу он ответил в грубой и резкой форме: 

«Ещё чего не хватало! А ключи от квартиры тебе не 

дать?» Слышать такое было очень горько и обидно.

Обязаны ли продавцы вывешивать табличку со сво-

ими данными на палатке?

— Хотелось бы сразу отме-
тить, — сказал Сергей Нико-
лаевич, — что  ООО «Орлов-
ский лидер» и создавалось в 
свое время, и работает сейчас 
строго в рамках инвестицион-
ного проекта нашей холдинго-
вой компании — ООО «Белый 
фрегат», которая, кстати, од-
ной из первых пришла в аграр-
ный сектор Орловщины. Имен-
но благодаря грамотной про-
изводственной и финансово-
экономической политике ру-
ководства компании в лице ее 
генерального директора А.Г. 
Буторина мы имеем возмож-
ность активно развивать не 
только такие ведущие отрасли 
растениеводства, как произ-
водство зерна, сахарной свек-
лы, но и животноводство, пти-
цеводство. В центре инвести-
ционной политики и холдинго-
вой компании, и нашего пред-
приятия находится комплекс-
ное развитие сельскохозяйс-
твенного производства как 
главное условие рентабельно-
го и одновременно социально 
ответственного хозяйствова-
ния на земле.

— Если уж мы коснулись 

комплексного подхода к 

сельхозпроизводству, то 

каковы основные итоги ра-

боты «Орловского лидера» в 

2008 году?

— Начнем с растениевод-
ства. На площади  26,4 тыс. га 
выращено и убрано 95 тысяч 
тонн зерна, что в два раза боль-
ше лучшего показателя валово-
го сбора прошлых лет. Впервые 
урожайность зерновых на круг 
составила 36,2 ц/га. Кстати, это 
наивысший показатель по отда-
че зерновых полей среди пред-
приятий холдинговой компании 
«Белый фрегат». 

Что касается сахарной свек-
лы, то на нашем попечении бы-
ли, без сомнения, самые боль-
шие в области площади, зани-
маемые этой культурой, — 5213 
гектаров, валовой сбор корне-
плодов составил почти 195 ты-
сяч тонн, а в зачетном весе —  
177,6 тысячи тонн. 

О состоянии дел в этой от-
расли мы еще поговорим, а по-
ка несколько слов о положении 
в животноводстве. На 140 тонн 
вырос в минувшем году объем 
производства молока, при этом 
основная прибавка получена за 
счет роста продуктивности по-
головья. Эта положительная 
тенденция укрепляется и в те-
кущем году. К примеру, если в 
2008 году суточный объем про-
дажи молока составлял в нача-

ле марта в среднем 12,2 тонны, 
то сейчас мы продаем за день 
по 17 тонн. Как видите, прибав-
ка ощутимая. Стабильно разви-
вается и отрасль птицеводства, 
прибыль от реализации продук-
ции которой по итогам года со-
ставила 5,7 млн. рублей. 

— Сергей Николаевич, да-

вайте все же вернемся к ва-

шим успехам в производстве 

сахарной свеклы. Звание 

«Лучшее свеклосеющее хо-

зяйство 2008 года» о многом 

говорит и ко многому обязы-

вает. Что значит быть лучши-

ми в отрасли в масштабах 

всей страны? Что делается, 

чтобы быть  достойными это-

го звания и впредь? 

— К прорыву не только в этой 
отрасли, но и в растениевод-
стве в целом мы шли все пять 
лет со дня образования «Ор-
ловского лидера». Год от года 
нарастали наши техническая 
мощь и технологическая осна-
щенность. Благодаря проду-
манной инвестиционной поли-
тике холдинговой компании, а 
также широким возможностям, 
открывшимся перед сельхозто-
варопроизводителями в рамках 
приоритетного национального 
проекта «Развитие АПК», а за-
тем и государственной про-

граммы поддержки сельскохо-
зяйственного производства, 
мы полностью обновили ма-
шинно-тракторный парк, при-
обрели современные зерно- и 
свеклоуборочные комбайны и 
весь необходимый набор поч-
вообрабатывающего инвента-
ря и сельскохозяйственных ма-
шин.

 Достаточно сказать, что па-
хотный отряд сельхозпредпри-
ятия состоит сейчас из пяти 
энергонасыщенных высокоп-
роизводительных тракторов 
марки «Джон Дир» и двух «Нью 
Холландов», 20 новых тракто-
ров «Беларус»-1221 и 1523, 
укомплектованных широкоза-
хватными сеялками точного вы-
сева «Гаспардо» и разбрасыва-
телями минудобрений «Амацо-
не», задействуются на севе, 
внесении удобрений и между-
рядных обработках пропашных 
культур. Столь же производи-
тельна техника, применяющая-
ся при защите посевов от сор-
няков, а также болезней и вре-
дителей растений. С уборкой 
корнеплодов на всей площади 
успешно справляются восемь 
свеклоуборочных комбайнов 
«Ропа», два из которых приоб-
ретены в прошлом году. На пог-
рузке и вывозке свеклы задейс-

твованы три свеклопогрузчика 
этой же фирмы («Ропа»), а так-
же 50 новых большегрузных Ка-
мАЗов с прицепами, являющих-
ся также приобретением 2008 
года. 

 Новая современная техника 
привела за собой  прогрессив-
ные ресурсосберегающие тех-
нологии. В частности, в произ-
водстве сахарной свеклы пол-
ностью исключен ручной труд. 
Сев осуществляется только од-
норостковыми инкрустирован-
ными семенами лучших гибри-
дов зарубежной селекции с по-
тенциальной урожайностью 500 
и более центнеров корнепло-
дов с гектара.

— Вы уже упоминали о 

том, что наиболее замет-

ный рывок в наращивании 

производства сахарной 

свеклы был сделан в 2008 

году. Какое из структурных 

подразделений «Орловско-

го лидера» внесло  в эту по-

беду наиболее достойный 

вклад?

— Больше всего свеклы вы-
растили в филиале № 7 «Мало-
архангельский» (старший агро-
ном В.И. Кванин). С площади 
2000 га  собрано 76 тыс. тонн 
корнеплодов, а это 39 % всего 
объема валового производ-

ства. А вот в лидеры по урожай-
ности вышли коллективы фили-
ала № 8 «Александровский» 
(директор В.Н. Павликов) и  фи-
лиала № 3 «Глазуновская МТС» 
(старший агроном Ю.В. Оси-
пов), где отдача свекловичных 
плантаций превысила 400- цен-
тнеровую отметку.  Эти коллек-
тивы, их руководителей и спе-
циалистов и хотелось бы мне в 
первую очередь поблагодарить 
за отличную работу.

— И последний вопрос. 

Результаты 2008 года — это 

п о т о л о к  в о з м о ж н о с т е й 

сельскохозяйственного 

предприятия или «Лидер» и 

дальше будет лидировать, 

то есть наращивать объемы 

производства сырья для са-

хароперерабатывающей 

промышленности, повы-

шать его эффективность?

— Рыночное производство 
не терпит топтания на месте, 
тем более когда потенциал раз-
вития далеко не исчерпан. Уже 
в нынешнем сезоне мы еще на 
тысячу гектаров увеличиваем 
площади под сахарной свеклой 
и доводим их до 6200 гектаров. 
Все предназначенные под свек-
лу поля уже с осени заправлены 
комплексными удобрениями, 
вспаханы и выровнены. Сейчас 
ведется закупка семян шести 
наиболее хорошо зарекомен-
довавших себя в наших услови-
ях гибридов. Удобрения, сред-
ства защиты и другие ресурсы 
выделяются под эту культуру из 
средней прогнозируемой уро-
жайности 400 центнеров с гек-
тара.   

— Так что впереди новые 

рекорды?

— Забегать вперед не бу-
дем, но от тех рубежей, кото-
рых уже достигли, отступать, 
конечно, не станем. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея 

МОКРОУСОВА.

ЛУЧШЕЕ СВЕКЛОСЕЮЩЕЕ ХОЗЯЙСТВО 2008 ГОДА

Сладкая победа «Орловского лидера» 
С главной наградой всероссийского конкурса вернулась с 

VIII Московского международного сахарного форума, 

только что завершившего работу на ВВЦ России 

(г. Москва), делегация одного из ведущих 

сельскохозяйственных предприятий области — ООО 

«Орловский лидер»: его коллектив награжден дипломом 

I степени Союза сахаропроизводителей России и 

Минсельхоза РФ и удостоен звания «Лучшее 

свеклосеющее хозяйство 2008 года». 

Поздравив генерального директора  ООО «Орловский 

лидер» С.Н. ДРОГАЙЦЕВА с высокой наградой, мы 

попросили его ответить на ряд вопросов, касающихся 

состояния и перспектив дальнейшего развития 

производства сахарной свеклы и других отраслей 

растениеводства на возглавляемом им предприятии.

На правах рекламы.

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

15 МАРТА — ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

Кто защитит 
потребителя?


